

México podría crecer menos de 3.9% en 2010: analistas (El Financiero 07/09/10)

México podría crecer menos de 3.9% en 2010: analistas (El Financiero 07/09/10) Zenyazen Flores Martes, 7 de septiembre de 2010 Aumento del PIB, atado a la evolución de Estados Unidos. México crecerá alrededor de 3.9 por ciento en 2010; sin embargo, ese porcentaje podría ir a la baja debido a que el incremento del Producto Interno Bruto (PIB) estará condicionado a la evolución de la economía de Estados Unidos durante el tercer trimestre. La debilidad del mercado interno, los altos niveles de desocupación y dejar de lado sectores clave para que nuestra economía repunte en el corto plazo también están entre los principales factores que podrían reducir ese pronóstico. Especialistas del Instituto de Investigaciones Económicas (IIE) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) argumentaron que esos problemas persisten de manera sistemática, porque el país no tiene una estrategia definida y sólo se atiende lo que suceda con la economía estadounidense. Armando Sánchez aseguró que los escenarios para lograr un crecimiento de 3.5 hasta 4 por ciento estarán condicionados a la evolución de la economía de EU, a lo cual se agrega que aproximadamente 85 por ciento de nuestras exportaciones están vinculadas a ese país. Para Clemente Ruiz, también académico del IIE, los estímulos anunciados por el gobierno de Barack Obama para "alejar el temor de una nueva recesión" podrían dar certidumbre a los distintos sectores durante el tercer trimestre, lo cual serviría para que la economía mexicana crezca por encima de 4 por ciento. No obstante señaló que México está reaccionando con un rezago de dos trimestres respecto a la economía de EU. Bajos salarios Durante el foro "Las perspectivas de la economía mexicana", dijo que el mercado interno presenta un debilitamiento porque los salarios reales han disminuido so pretexto de que con bajas percepciones se puede competir mejor. La meta de consumo que se planteó del total de componentes del PIB para 2009 fue de 74.6 por ciento, mientras que para este año se redujo a 71.6 por ciento del producto, anotó Ruiz. Igualmente, los especialistas criticaron que no hay una solución al problema de desempleo desde hace cinco años, ya que en ese periodo la Población Económicamente Activa (PEA) aumentó en cinco millones de personas y sólo se ofertaron alrededor de 839 mil puestos formales. Además, señaló Ruiz, el mundo del trabajo es heterogéneo, y en esa condición se facilita la precariedad en el empleo y se incrementa la carencia de seguridad social. La generación de empleo se da en el sector terciario, donde las plazas son de poco valor agregado y no contribuyen mucho al crecimiento de la economía, aseveró. Acompañado de Mateo Lejarza, asesor del Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana, lamentó que la economía informal sea la que dé la pauta para la creación de empleo formal. De hecho, hoy en día el sector informal representa 72 por ciento del mercado laboral, lo que se traduce en condiciones precarias de empleo.